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我 们 的 态 度 决 定 我 们 的 未 来

今日烟台

BUSINESS C15
周刊

刊头题字 夏晓峰 烟台市工商联主席

烟台市潍坊商会从筹备
到成立，用了仅仅半年时间，
这在同类商会中实属罕见。那
么他们是如何做到的呢？对
此，管延松认为这主要得益于
在烟台的潍坊籍骨干力量基
础庞大、优势明显以及商会管
理运作得当。

据了解，目前在烟台的潍
坊籍人士达8万余人，分布在
党政军学商界等各重要领域；

其中潍坊籍人士创办的各类
企业达3000多家，有规模的企
业1900多家。

“而大家耳熟能详的广源
集团、烟建集团以及金桥集团
等等知名企业都位列其中；会
员中有人大代表、政协委员、
工商联副主席、青联常委等，
架起了企业和政府之间的桥
梁；会员单位更是涉及制造
业、商业、化工企业、钢材、建

筑、餐饮、金融、食品、房地产
开发、中介服务等各领域，有
峰有岭，相得益彰。”管延松骄
傲地介绍道。

管延松说，为了成立商
会，他们先是组建了强有力的
筹委会班子，接着遍访兄弟商
会，汲取办会经验，并灵活运
用到自身商会建设当中。“商
会的筹备之所以历时短，除了
自身的努力之外，我们更是站

在了众多巨人的肩膀上。”管
延松笑道：“我们吸取精华，确
立了发展和奉献的办会宗旨，
同时优化内部管理，实行民主
议事，民主决策。”

不办则已，要办就要办
好。采访中，管延松多次强调
要稳扎稳打，努力将商会打
造成服务平台、信息平台、融
资平台、维权平台和创业平
台。
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烟烟台台市市潍潍坊坊商商会会
获获批批成成立立
成为全市首家具有法人资格的地市级商会
本报记者 闫丽君

据不完全统计，目前有8万余潍坊籍人士在烟台，企业有3000余家……在这庞大的资源优
势支撑下，烟台市潍坊商会得以在民政局注册登记，成为全市第一家获批准的具有法人资格
的地市级商会，也是在全国成立的第一家异地潍坊商会。

关于潍坊商会成立的始
末，近日，烟台市潍坊商会会
长、山东广源集团有限公司董
事长管延松在接受记者采访时
提到，这是一个新的历史机遇。

“党的十八届三中全会决定中
明确对协会、商会等社会组织
给予重点培育和优先发展的政

策。”管延松告诉记者，在这一
背景下，潍坊商会的创建自然
就顺理成章、水到渠成了。

“十八届三中全会会议公
报中提出：使市场在资源配置
中起到决定性作用。这点让我
感觉变化非常明显，因为在这
之前的提法是：‘更大程度地

发挥市场在资源配置中的基
础性作用。’从基础性作用到
决定性作用，仅是二字之差，
但是意义非凡，尤其是对民营
企业来说，这是福音、强心
剂。”管延松认为：“这一系列
的信号让民企大有可为。”

正是在这一背景下，加上

在烟潍坊籍企业的迫切期
盼，经过半年多的紧张筹备，
烟台市潍坊商会于2013年12月
在民政局注册登记，当月举办
了成立大会，并成为全市第一
家获批准的具有法人资格的
地市级商会，也是在全国成立
的第一家异地潍坊商会。

记者了解到，在管延松的带领
下，目前烟台市潍坊商会已经在加
速起步——— 由商会会长办公会确
定拟申请筹建的实体公司正在酝
酿筹建之中。“商会必然得搞经营，
用搞创收来解决自身发展问题。”
管延松说。

据介绍，在烟台市潍坊商会成
立大会上，为了弘扬潍坊籍商人

“扶危济困”的传统美德，烟台市潍
坊商会及会员单位山东广源集团
有限公司、烟台金光城建有限公司
共同向市慈善机构捐款25万元，用
于发展社会公益事业。与此同时，
会员单位鑫士铭律师事务所也派
驻律师，每周到商会为会员单位提
供免费的法律咨询服务等。

管延松直言，这些举措仅仅是个
开始，下一步烟台市潍坊商会还将涉
足文化等其他领域谋求更大的发展，
踏踏实实地为企业搭好桥，服好务。

商会要为企业

搭好桥服好务

潍商迎来新的机遇

凝聚8万同乡的力量

烟台市潍坊商会会长、山东广源集团
有限公司董事长管延松。

本报讯(记者 闫丽君 通讯员
李琳璐) 连日来，蓬莱公司开展

内部管理流程优化，强化各专业之间
横向协同，突出重点、提炼两点、创新
机制、闭环整改，多方式解决管理短
板促管理水平提升。

本报2月16日讯(记者 李
园园) 春节假期结束一周多，
各行各业逐步进入正常轨道。
不少房产中介也明显感觉到
市场在不断升温，尤其是学区
房市场。从港城热点学区房报
价看，最高单价突破1 . 2万元。

近日，记者在几家房地
产中介了解到，今年房产中
介普遍在初六、初七正式营
业，与去年相比提前了不少
天开业。“从初六开业到现

在，我们店面已经签约了3套
房了。”美南不动产滨海分部
的施经理告诉记者，春节过
后，来买房的客户也越来越
多，每天都有不少电话咨询
和上门咨询的客户。“年后这
段时间，客户还是以刚需为
主，刚签约的这3套，既有为
结婚准备新房的，也有为孩
子准备学区房的。”

说起学区房，施经理称，
烟台的学区房主要集中在芝

罘区的核心位置及莱山区海
滨小区周边。这个范围内不仅
有烟台最好的学校，并且还是
适合市民居住的最好位置，交
通便利，商业发达，还有最好
的医院。所以这个范围内的房
价在全烟台市算是最高的。

记者从烟台不少中介的
挂牌价可以看出，烟台一中二
手学区房单价在9000元-11000

元左右，而烟台二中二手学区
房，因为该范围内的学区房还

有可能包括南通路小学、毓璜
顶小学的学区范围，有的价格
突破1 . 2万元/平方米。例如，二
中、南通路小学学区房，翠峰
里、东风里、迎春里的报价在
1 . 1万元/平方米-1 . 2万元/平
方米左右，报价单价几乎触及
1 . 3万元。“现在的报价，和去
年年底的报价一样，一直都是
这个价。”正大房产一中介人
员说，刚过完年，价格变化不
会那么明显。

本报2月16日讯 (记者
吴江涛 ) 春节过后，烟台的
租房市场就逐渐增加，过了
元宵节租房高峰才算到来。
近日，随着学生群体、务工群
体相继返烟，市区房租价格
开始上涨，单间月租每套较
节前涨100元左右。但除了价
格上涨，租房者也表示，比较
满意的房子也不好找。

“现在一天要接待十来拨
（租房者)，接待一拨（租房者）
介绍加看房差不多要一个小
时左右。”从事中介工作的小
周告诉记者，平时自己一天接
待的租房者只有几位，如今增

加了一倍还要多，往往正在接
待租房者的时候，下一位租房
者已经打电话开始催了。

据了解，近期推动租房
市场火爆的，主要是学生开
学、务工人员返烟等因素。在
烟台一中附近，记者从中介
公司那里了解到，最近有不
少家长咨询租房的情况，其
中不少是为今年高考的学生
租的，“价格就不说了，关键
是没有多少房子可以租”。在
莱山区的烟台大学附近，记
者 也 从 中 介 公 司 那 里 了 解
到，最近几天租房的人也增
加不少，其中单间的需求增

加最明显。“主要是学生，一
些明年考研的想提前租个房
子，租单间的比较多，前一段
时间涨得还不明显，现在基
本都涨上来了。”中介公司的
工作人员说。

据了解，随着学生群体
相继返烟，高校周边的出租
房屋价格均有所上涨。比如，
烟台大学周边的府前花园、
清泉寨、万象城等小区的单
间去年 5 0 0元基本就可以租
到，如今随着需求增加，烟台
大学周边小区单间的租金普
遍都在600元以上，单间月租
每套较节前涨100元左右，有

的甚至接近800元。
在芝罘区的桃花街附近，

两室一厅、三室一厅等整套出
租的房子比较多，最近，这里
的房租也大幅上涨。“去年我
们租的两室一厅，每个月一千
二，现在周边不少两室一厅都
涨到一千五了。”市民徐女士
说。

除了价格高，在采访中，
部分租房者也表示，满意的房
间并不好找。徐女士说：“一千
五在去年能租到一个位置、环
境、装修都比较好的房子了，
现在能租到的都很一般，还不
如不换。”

据烟台一名中介人士称，网上
中介挂出的二手房销售单价普遍
都比成交价格高，还有讲价的空
间。不过，烟台好的二手学区房报
价达 1 . 2万元是很正常的，现在二
手学区房主要集中的芝罘区核心
区域及莱山区海滨小区周边的房
价，成交均价都上万了。

不过，施经理认为，烟台的二
手房市场不会像去年涨得那么厉
害。“去年三、四月份，因为国家政
策的刺激，海滨小区周边的学区房
从9000元/平方米跳到9600元/平方
米很常见，今年三、四月份估计价
格也会稳中有升，不过不会像去年
上涨那么大。”整体的市场会趋于
平淡，并有稳中逐步上升的趋势。

本报记者 李园园

学区房“吹暖”港城二手房交易市场

节节后后学学区区房房单单价价叫叫到到一一万万二二

一一天天接接待待十十来来拨拨租租房房者者
节后港城租房需求渐增，单间月租每套较节前再涨百元

相关链接

二手房价格

将稳中有升
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管理创新求实效
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